



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 175 2012/2016

von Max Bühler und Theres Vinatzer

namens der SP/JUSO-Fraktion

vom 20. März 2014

(StB 598 vom 13. August 2014)

Nachhaltiger Konsum in der Stadt Luzern

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Die Internet-Plattform www.reparaturfuehrer.ch ist ein hilfreiches Instrument, um die Bevölkerung für die Reparatur von Alltagsgegenständen zu sensibilisieren. Sie ist eine neutrale und kostenlose Dienstleistung beider Basel sowie der Regionen Bern, Thun und Köniz. Die Geschäftsführung liegt bei Entsorgung + Recycling der Stadt Bern.

Vor Kurzem haben sich auch die Kantone Solothurn und Zug für einen Beitritt entschieden. Es steht weiteren Kantonen, Regionen und Städten offen, der Trägerschaft des Reparaturführers beizutreten. Die Plattform richtet sich an die Bevölkerung und das Gewerbe. Ziel der Initianten ist explizit, eine schweizweite einheitliche Online-Reparaturseite anzubieten.

Die Mitgliedschaft beim Reparaturführer ist primär für Regionen oder Kantone sinnvoll. Die einmaligen Beitrittskosten für neue Partner betragen 5'000 Franken. Dieses Geld wird ausschliesslich für die Anpassung der Webseite sowie für die Weiterentwicklung des Reparaturführers verwendet. Für Wartung und Unterhalt der Website sowie das Hosting wird den Partnern anschliessend jährlich 500 Franken in Rechnung gestellt.

Die Partner sind für die Kommunikation und die Akquirierung von Reparaturbetrieben in ihrer Region verantwortlich. Grundlage für die Aufnahme eines neuen Partners bzw. für die Aktualisierung der Webseite ist die Akquirierung von mindestens 50 Betrieben aus der jeweiligen Region.

Der Kanton Luzern hat vor Kurzem seine überarbeitete Abfallplanung veröffentlicht. Darin ist unter der Massnahme M5 auch die Reparatur von Alltagsgegenständen aufgeführt. Die federführende Dienststelle Umwelt und Energie (uwe) ist gegenüber einem Beitritt zum Reparaturführer positiv eingestellt. Da für die sofortige Umsetzung sämtlicher Massnahmen der Abfallplanung nicht genügend Ressourcen zur Verfügung stehen, ist der Beitritt aber erst in mittelfristiger Zukunft vorgesehen.

Die Umweltberatung Luzern (öko-forum und Agentur Umsicht) erbringt im Auftrag von Stadt und Kanton Luzern die Beratung der Bevölkerung des gesamten Kantons Luzern in den Bereichen Umwelt, Energie und Natur. Der Gemeindeverband REAL ist im Auftrag seiner 21 Verbandsgemeinden in der Agglomeration Luzern für die Siedlungsabfallentsorgung zuständig.

Nach Ansicht des Stadtrates ist der Reparaturführer ein zweckmässiges Instrument zur Förderung der Reparatur von Gegenständen und zur Sensibilisierung für das Thema der Abfallvermeidung generell. Sinnvollerweise wird dabei die Bevölkerung auf regionaler oder kantonaler Ebene angesprochen. Der Stadtrat geht deshalb davon aus, dass die Finanzierung durch REAL oder den Kanton erfolgen wird. Der Stadtrat wird sich bei REAL und beim Kanton dafür einsetzen, dass die erforderlichen Arbeiten zur Kommunikation und zur Akquirierung von Reparaturbetrieben an die Hand genommen werden. Ziel muss es sein, schon möglichst kurzfristig eine Mitgliedschaft beim Reparaturführer zu ermöglichen.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Stadtrat von Luzern

